

Las preguntas básicas de una noticia

Antes de solicitar la publicación de una información o acontecimiento que pretende que sea noticia, ya sea en la página web de la Universidad o en sus redes sociales, asegúrese de recopilar una serie de datos que permitan facilitar una buena redacción.

Estos datos no solo ofrecen respuestas a las preguntas del periodista, sino que posteriormente una vez hecha la redacción, el lector de la noticia podrá comprender los hechos de los que se informa.

La escuela periodística norteamericana habla de preguntas básicas:

Qué: Hace referencia a los acontecimientos, las acciones e ideas que constituyen el tema de la noticia. (Por ejemplo: Firma de convenio entre la UNA y la STP).

Quiénes: Son los protagonistas, en definitiva todos los personajes que aparecerán en una noticia, con sus nombres y cargos. (Firmaron el convenio la Prof. Dra. Zully Vera de Molina, Rectora de la UNA y el Señor Carlos Pereira Olmedo, Ministro secretario de la STP). También se le puede agregar, otras personas que participaron del evento.

Cuándo: Sitúa la acción en un tiempo definido. Señalando su inicio, su duración y su final. (La firma se llevó a cabo en la mañana del jueves, 01 de agosto de 2019, a las 09:00 h).

Dónde: El espacio, el lugar en donde ocurrieron los hechos. (En la sala de sesiones del Consejo Superior Universitario, ubicado en el Campus de San Lorenzo).

Por qué: Explica las razones por las que se produjo el acontecimiento. Incluye los antecedentes de ese acontecimiento, si fuesen necesarios. (Con el fin de establecer lineamientos y dar inicio a una cooperación mutua para fortalecer la investigación y brindar apoyo a los profesionales provenientes de la casa de estudios).

Cómo: Describe las circunstancias concretas en las que se han producido los hechos. (En la oportunidad, ambas partes expresaron su gratitud y entusiasmo por el inicio formal de trabajos conjuntos que facilitarán la planificación y el desarrollo de actividades académicas y de difusión).

Cada una de estas preguntas podrán responderse con mayor o menor profundidad según las circunstancias del evento, pero es importante recordar que son la esencia de la noticia.

Otro aspecto importante

Qué dijeron los protagonistas: Palabras de las personas que participaron de los hechos. (La Rectora, manifestó que desea que este sea un paso para posicionar a la Universidad Nacional en el ranking mundial de las mejores universidades). (El Ministro, añadió que “esta alianza estratégica tiene una visión inclusiva por la incorporación de la Universidad Nacional de Asunción que comparte los mismos principios y valores que la Secretaría Técnica de Planificación”).